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新聞

體現人民意願 凝聚新時代共識
李家超熱烈祝賀全國兩會閉幕

【香港商報訊】兩會報道組北京報道：十四屆全國人大一次會議順利完成各項議
程，昨日落下帷幕。在北京列席閉幕會的行政長官李家超熱烈祝賀全國兩會勝利閉
幕，他代表香港特區政府和香港市民對習近平主席全票當選中華人民共和國主席、
中華人民共和國中央軍事委員會主席表示熱烈祝賀，認為這代表人心所向，代表人
民的擁護、信任和依託。李家超亦祝賀每一位當選和產生的國家領導人，指他們都
有豐富知識和經驗，目光遠大，以民為本。

【香港商報訊】記者杜林報
道：兩會期間，全國人大

代表、江蘇省無錫拈花
灣文化投資發展有限公
司董事長吳國平建議，
江蘇蘇州、無錫兩市協
同推動以蘇南碩放國際

機場為核心的區域航空樞
紐提能升級，將有助於更好

推進長三角一體化發展、服務
構建新發展格局。

作為長三角中心城市，蘇州、無錫地緣相鄰、產業
相近、人文相親、交通相融，具備協同發展的先天優
勢，且經濟基礎雄厚，市場需求旺盛，航空發展前景
廣闊。吳國平認為，提升區域樞紐機場能級有利於構

建更具國際競爭力的世界級機場群。根據民航專業機
構預測，未來長三角地區航空需求規模將達到客流5
億人次、物流1200萬噸，現有機場承載能級尚不能完
全滿足潛在的市場需求。提升蘇南碩放國際機場能級
可更好發揮深耕蘇錫、輻射蘇南、帶動周邊的優勢，
助力構建統籌有力、發展有序、共建共用、深度融合
的長三角機場群協同發展新格局，為建設世界一流機
場群提供有力支撐。

為此，吳國平建議，支持蘇錫兩市共建國家臨空經
濟示範區；進一步對機場規劃方案加強指導並加快審
核批覆；推動固化使用相關臨時航線，打通機場向南
通道，實現全天候高效運行；在國際貨運航權配置和
國際航線審批中，將碩放國際機場列入政策扶持機
場；支持機場開闢第五航權，促進機場加快開闢國際
貨運航線，做大做強機場國際貨運。

【香港商報訊】
兩會報道組北京報
道：全國兩會圓滿
落幕，習近平主席
重要講話鼓舞人

心。全國人大常委會委員李慧表示，習主席講話令
人感到無比鼓舞，將為香港長期繁榮穩定提供信心，
為香港未來發展打下強心針。

昨日，港區全國人大代表於全國人大閉幕會後舉行
視像記者會。會上，李慧形容，對習主席所說 「推
進強國建設，離不開香港、澳門長期繁榮穩定」感到
無比鼓舞，相信在國家、特區政府和香港社會共同努
力下，香港可以一步步走向繁榮穩定，並解決社會深
層次矛盾。她希望特區政府在創新科技等領域抓緊機
遇，推動發展經濟及改善民生，堅定不移貫徹 「一國
兩制」，保持香港長期繁榮穩定。

香港代表團團長馬逢國表示，習主席講話務實及鼓
勵人心，講話多次提及香港，形容習主席對香港 「朝
夕掛念」，鼓勵香港人做應做的事。

代表團副團長吳秋北指，習主席講話提及香港的發
展、經濟、民生，毋庸置疑令港人振奮。他指，習主
席高票當選，代表全國人民對習主席過去工作十分肯
定，對於國家擁有如此優秀的領導人深感幸福。他又

說，強國建設、民族復興少不了香港的參與，希望香
港在國家高質量發展中貢獻動力。

代表團新聞發言人陳勇表示，現時全球不少地方正
發生戰亂，安全、和平、發展成了現今世界的 「奢侈
品」。他說，基本法 23 條是國家安全的政治 「疫
苗」，認為越早接種越好，令香港有安定穩定基礎。

港代對香港未來充滿期待
港區全國人大代表陳曉峰表示，今次兩會期間與全

國各族人民的代表一起參政議政論政，時間過得非常
充實，經歷畢生難忘。尤其是一起凝聚共識全票支持
習主席連任，支持和諧有序、用人唯才的領導班子傳
承等，令人印象深刻。

港區全國人大代表朱立威形容，今年兩會是二十大
勝利召開之後的第一次會議，意義非凡。習主席重要
講話，更凸顯了中華民族偉大復興的不可逆轉。作為
香港人，必須清晰了解香港是國家不可分割的一部
分，全面準備貫徹落實好 「一國兩制」是我們必須長
期堅持的責任。

港區全國人大代表文怡稱，今年是全面貫徹落實
二十大精神的開局之年，中央高度重視香港在構建我
國更大範圍、更寬領域、更深層次對外開放新格局中
的重要功能，我們對香港未來前景充滿期待。

習近平講話為港發展打下強心針

吳國平：加強蘇錫協同提升區域樞紐機場能級

行政長官李家超（第二排中）昨日上午在北京列席第十四屆全國人民代表大會第一次會議閉幕會。
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霍啟剛（左）接受本報記者連線採訪。

霍啟剛盼灣區城市合辦賽事
【香港商報訊】

兩會報道組北京報
道：文化體育一向
是強效軟實力，港
區全國人大代表霍

啟剛接受專訪時表示，希望大灣區可以優勢互補合辦體
育賽事，例如考慮一起申辦 「三球」等國際賽，有需要
時亦會邀請太太郭晶晶一起協力。他又認為，要用好電
影向年輕人講好中國故事，增加對國家的認同感，一如
他早年到內地，也是靠看當地電影了解內地。

年紀輕輕的霍啟剛以高票當選全國人大代表， 「感
覺有點壓力！」他接受商報連線時坦言，不同於以往
當政協委員時只聚焦體育，人大工作要花更多時間去
了解不同行業的需求，要上網看文件，很多自己之前
沒接觸過， 「文件都要400頁、500頁地看，但也讓
自己有很大的收穫。而今次最激動的是投票選出國家
領導人」， 「有份參與選舉習近平連任國家主席和中
央領導架構（領導人），感到好榮幸。」

霍啟剛坦言，一直在思考回到香港後，如何將兩會精
神、國家最新發展情況傳達給年輕人。 「文件固然很
悶，未必一時吸收到。」他認為，要用自己的語言和具
體的例子講述，例如講 「一帶一路」，大家肯定覺得很
遙遠，但講講中東的文化發展可能就會有趣些。

最近，香港上映不少國產片，例如《滿江紅》和
《流浪地球2》，霍啟剛表示自己也看過，感覺很不
錯。他說，好的作品可以加強年輕人對國家的認識。

他最初到北京時，也通過看地道的小品、電影，如馮
小剛《甲方乙方》等影片來了解內地文化。 「一開始
看不懂沒關係，看多了就明白！」最近火熱的電視劇
《狂飆》在香港亦流行開來，他很期待觀看。

談到大灣區發展，霍啟剛認為，香港在大型比賽上
受到場地限制，如缺乏運動員村，和大灣區城市一起
合辦全運會等賽事，就可以加強優勢互補。以後，甚
至可以一起幫國家申辦國際賽事，像足球、籃球、排
球等可以多做。他坦言，太太郭晶晶非常支持自己的
事業，如果需要的話，她很樂意積極參與其中。

上京開會和家人分開近半個月，霍啟剛坦言，工作
重要，家人已習慣，很明白和支持。只是這一次太忙
了，沒時間給孩子們買禮物，但通關後往返方便了，
正計劃帶小朋友多到內地走走、看看，也會考慮來北
京。

香港將更積極融入國家發展大局
李家超指出，習主席提到，推進強國建設，離不開

香港、澳門長期繁榮穩定；要全面準確、堅定不移貫
徹 「一國兩制」、 「港人治港」、 「澳人治澳」、高
度自治的方針，堅持依法治港治澳，支持香港、澳門
特別行政區發展經濟、改善民生，更好融入國家發展
大局。對此，他感到非常鼓舞，認為香港作為國家不
可分離的部分，是共同推進中華民族偉大復興歷史進
程的見證者、參與者、貢獻者。而今年全國兩會勝利
舉行體現了人民意願，凝聚新時代共識，為全面建成
小康社會、開啟新征程，推動黨和國家事業發展增添
了信心和動力。

李家超表示，全國兩會期間，中共中央政治局常委
趙樂際和王滬寧分別參加了港區全國人大代表團審議
和港澳地區全國政協委員聯組會，體現中央對香港特
區的關懷和支持。

他強調，香港與國家血脈相連，在中央領導和支持
下，香港特區必會堅定確保 「一國兩制」實踐行穩致
遠，發揮自身所長、服務國家所需，並在國家全面建設
社會主義現代化國家、全面推進中華民族偉大復興的進
程中，更深、更廣、更好地發揮參與者與貢獻者的角
色，更主動對接國家戰略，更積極融入國家發展大局，
為中華民族偉大復興作出貢獻。

習主席重要講話指明前進方向
政務司司長陳國基表示，習主席重要講話為香港在

國家強國建設、民族復興新征程上指明方向、提供遵
循、賦予重任，教我們備受鼓舞，又感重任在肩。香
港與祖國血脈相連，在新征程上築牢根基、主動參
與、積極貢獻，實乃應時之舉，更為應有之義。他
稱，在國家加快構建新發展格局、力推動高質量發

展的大勢下，香港特區政府定必致力發揮自身優勢，
鞏固提升香港在國家 「十四五」規劃下 「八大中心」
地位，實現創新突破、增強發展動能，促進粵港澳大
灣區和 「一帶一路」等高質量發展，與各中央部委和
機構及各省市，以至世界各地開拓更廣範圍，更深層
次、更高水平的交流合作，緊抓機遇、勇創高峰。

財政司司長陳茂波表示，習主席重要講話讓人鼓
舞，並對未來充滿信心。去年中共二十大為國家今
後發展作出戰略部署，為未來發展提出了宏偉藍圖，
今年兩會產生的國家新領導層，為未來如何貫徹落實
宏偉藍圖提出了 「施工圖」，包括香港市民同胞在內
的全國人民歡欣鼓舞，幹勁倍增。他稱，作為國家的
一分子，我們分享美好未來的發展機遇，也要有
強烈的責任擔當，一起為推動更好的發展肩負重大
責任。

律政司司長林定國指出，中華民族偉大復興進入了
不可逆轉的歷史進程。 「安全是發展的基礎，穩定是
強盛的前提」。香港國安法頒布實施後，已融為香港
法律體系一部分，與香港本地法律和普通法制度互相
銜接、兼容和互補，為社會穩定和國際經貿發展打下
穩健的基礎。

政務司副司長卓永興表示，習主席重要講話清楚闡
述國家發展的戰略、施政的目標和對香港特區的要
求，是極重要的指導思想，是愛國愛港者必須學習領
略的不移至理。

保安局局長鄧炳強表示，習主席提到要更好地統籌
發展和安全，以新安全格局保障新發展格局。保安局
深明安全是發展的基礎，穩定是強盛的前提，局方必
將在行政長官帶領下，保持 「憂患意識」及居安思
危，發揚鬥爭精神，克盡己職，攻堅克難，拚搏自
強，凝聚香港社會各界，一同全面貫徹學習二十大及
全國兩會精神，與全國各族人民一起團結奮進。
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